

Nouvelles Equipes Internationales

UNION INTERNATIONALE DES DEMOCRATES CHRETIENS

PROCES VERBAL

Le 30 Mai 1956, au siège des Nouvelles Equipes Internationales à Paris, se sont réunis les trois secrétaires généraux des trois centres de la Démocratie Chrétienne Mondiale, à savoir : M.Alfred COSTE FLORET, Secrétaire Général des NEI; M.Hernan TRONCOSO, représentant de M.Thomas Reyes Vicuna, Secrétaire Général de l'Organisation Chrétienne Démocrate d'Amérique Latine et M.Konrad SIENIEWICZ, Secrétaire Général de l'Union Démocrate Chrétienne de l'Europe Centrale.

1/ - Les trois secrétaires généraux sont tombés d'accord, sous réserve de l'approbation des Comités Directeurs de leurs organisations respectives, sur la nécessité d'une coopération étroite et permanente des trois centres de la démocratie chrétienne, celle de l'Europe Occidentale, de l'Amérique Latine et de l'Europe Centrale en Exil, en raison des récents changements de la situation internationale et des nouvelles responsabilités qui incombent à la démocratie chrétienne. Les trois secrétaires généraux pourraient former un comité de coordination à titre provisoire.

2/ - Toujours sous réserve de l'approbation des Comités Directeurs de leurs organisations respectives, afin que les partis membres ou groupes nationaux de ces trois organisations puissent prendre connaissance des conditions politiques, sociales, économiques et culturelles dans leurs pays respectifs et de leurs organisations intérieures, des échanges d'informations sur ces problèmes doivent être entrepris le plus rapidement possible.

Le texte d'un questionnaire unique sera préparé très prochainement et comprendra les trois chapitres suivants :

- a) - les questions de programme et de doctrine.
- b) - le rôle du parti dans la vie politique du pays.
- c) - attitude sur les grands problèmes de la politique internationale.

3/ - Toujours sous réserve de l'approbation de leurs Comités Directeurs, l'idée d'une rencontre des dirigeants des partis démocrates chrétiens des trois centres mentionnés ci-dessus, en automne prochain a été adoptée.

4/ - Les trois secrétaires généraux ont pris connaissance du fait que chacune des trois grandes lignes du programme de la démocratie chrétienne, à savoir : la démocratie politique, la démocratie sociale, et la démocratie internationale, présentent un intérêt particulier pour chacun des trois centres de la démocratie chrétienne. Pour les Européens Occidentaux, c'est la démocratie internationale et la coopération plus étroite entre les nations qui est le point principal de leur activité. Pour les Américains Latins, c'est le problème de la démocratie sociale et de la justice sociale qui est à l'ordre du jour. Pour les Européens en exil, c'est le problème de la démocratie politique et des libertés fondamentales qui constitue le but de leur tâche.

Pour avoir un tableau synoptique des problèmes politiques devant lesquels se trouve la démocratie chrétienne mondiale, il faudrait qu'au cours de la conférence de Rome, trois rapports soient présentés sur les trois problèmes en question, pour chacun des centres spécialement intéressé.

5/ - On a suggéré que des commissions d'études pour ces trois problèmes, composées des représentants des trois centres démocrates chrétiens soient créées. Il serait utile qu'elles puissent se réunir au cours des congrès régionaux en Europe Occidentale, en Amérique Latine et au siège de l'UCDEC, étant entendu que pendant chacun de ces congrès des représentants des deux autres groupes y prendraient part.

6/ - On a soulevé la question de la coopération des secteurs spéciaux de la jeunesse et des organisations féminines et on a décidé qu'au cours d'une prochaine réunion, les représentants de ces deux secteurs y participeraient. On a discuté du problème de la coordination de l'activité dans le domaine social avec les syndicats chrétiens qui seront contactés à ce sujet. On a également discuté de la nécessité d'une activité plus intense dans le domaine culturel. Il n'est pas question des travaux culturels des hommes politiques mais de la formation de centres culturels, composés d'écrivains, d'artistes, de peintres etc, de tendance démocrate chrétienne (pas nécessairement membres du parti politique) qui auraient pour tâche de créer un courant culturel fondé sur les principes chrétiens sociaux.

7/ - Il a été décidé que la prochaine rencontre des trois secrétaires généraux aurait lieu à Paris, le 4 Juillet 1956.